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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck und Ladebow

Sitzungstermin: Dienstag, 07.01.2020
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:24 Uhr
Raum, Ort: Sitzungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße 13 a, 17493 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Bernd Lieschefsky

Mitglied
Heino Förste
Thorsten Reul
Karsten Bauckhage
Renate Kliefoth
Jörg-Uwe Krüger
Dr. Chantal Rietz
Marén Zill

Abwesend

Mitglied
Christian Kruse entschuldigt

Gäste:

Stefan Schütt und Joscha Diehl, Mitbegründer von dem Verein „makerspace 
Greifswald“;
Martin Moche 



Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck und Ladebow vom 07.01.2020
Seite: 2/5

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
13.11.2019
 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

5 Mitteilungen der Verwaltung
 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
 

7 Beschlusskontrolle
 

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen
 

9 Beratung der Beschlussvorlagen
 

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung
 

11 Ende der Sitzung
 



Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck und Ladebow vom 07.01.2020
Seite: 3/5

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Bernd Lieschefsky begrüßt alle anwesenden Mitglieder, stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest und bestätigt die Beschlussfähigkeit, da 8 
von 9 Mitgliedern anwesend sind.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Kein Änderungsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
13.11.2019

Es wurde folgender Änderungsbedarf festgestellt: In der Anwesenheitsliste ist 
Marén Zill (CDU) aufgeführt, die in der betreffenden Sitzung jedoch nicht 
anwesend war. In der Anwesenheitsliste fehlt Christian Kruse, der als Vertreter 
für Rainer Mutke (KfV) an der Sitzung teilgenommen hatte.
Unter Berücksichtigung dieser Änderungen wurde die Niederschrift abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Stefan Schütt und Joscha Diehl sind Mitbegründer des Vereins „makerspace 
Greifswald“ (Friedrich-von-Hagenow-Str. 5, 17493 Greifswald OT Ladebow). Sie 
stellen das Projekt bzw. den Verein vor, indem es darum geht, einen Ort in 
Ladebow zu schaffen, an dem sich Menschen treffen, zusammenkommen und 
handwerklich und künstlerisch tätig werden können. Es soll ein Wissenstransfer in 
die Region stattfinden, wo sich Jung und Alt treffen und handwerkliches und 
künstlerisches Wissen austauschen. Es gibt rund 270 solcher Orte in 
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Deutschland, die danach arbeiten. „makerspace Greifswald“ wurde 2018 mit 13 
Gründungsmitgliedern gegründet. Es werden regelmäßige Workshops angeboten 
zu den Themen: schreinern, schweißen, löten u.v.m. Am 13.12.2019 erfolgte die 
Eintragung in das Vereinsregister. Es wurde sich über die Räumlichkeiten, 
Arbeitsschutz, Finanzierung über Mitgliedsbeiträge, Interessenten- und 
Mitgliedergewinnung etc. ausgetauscht. Die OTV begrüßt das Vorhaben des 
Vereins und sieht in dem Projekt eine Bereicherung für Wieck und Ladebow.

5 Mitteilungen der Verwaltung

Keine.

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

- am Dienstag, 26.02.2020 trifft sich um 17:30 Uhr im Rathaus die 
Lenkungsgruppe „Masterplan Stadtteile an der Küste“ 

- Bernd Lieschefsky informierte über ein Bürgerforum, das in Lubmin 
stattgefunden hat. Dabei ging es unter anderem um die Entwicklung des 
Hafens in Ladebow. Laut Aussage eines Bürgers ist das Schienennetz nach 
Ladebow zugewachsen und unbenutzt, welches das GTV Fernsehen mit 
veralteten Aufnahmen (vor 2018) bebilderte. Diese Darstellung zeigt nicht 
die aktuelle Situation, so dass der Zuschauer aus Sicht des OTV 
Vorsitzenden ein falsches Bild von der jetzigen Situation erhält. Der OTV 
Vorsitzende hat mit einem Schreiben an GTV reagiert (die Berichte können 
unter mediathek Greifswald und NDR.tv abgerufen werden).

- Die neuen Brückenöffnungszeiten der Wiecker Brücke können auf der 
Internetseite der Stadt Greifswald eingesehen werden.

7 Beschlusskontrolle

Keine Anmerkungen.

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

9 Beratung der Beschlussvorlagen

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

- Der Garagenkomplex in der Hugo-Finke-Straße besteht aus 47 Garagen, 
die zwischen 1986 und 1988 errichtet wurden. Die Garagen sind in 
Privatbesitz, der Grund und Boden, auf dem die Garagen errichtet wurden, 
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gehört der Stadt. Von den 47 Garagenbesitzern wohnen 20 in Ladebow, 27 
außerhalb. Denkmalpflegerische Zielsetzung für die Ehemalige 
Flugplatzsiedlung in Ladebow ist, dass bei der Neuvergabe von 
Garagenplätzen die Bewohner von Ladebow vorrangig berücksichtigt 
werden, um so mittel- bis langfristig die Zahl der auf anderen Flächen der 
Siedlung erforderlichen Stellplätze senken zu können. Dies ist momentan 
jedoch nicht der Fall, da die Garagen durch Privat-Verkäufe regelmäßig an 
Auswärtige verkauft werden, während Kaufinteressenten aus Ladebow gar 
nichts von einem Verkaufsangebot erfahren. Die OTV formuliert einen 
Prüfauftrag an das Rechtsamt mit der Frage, inwieweit die Einwohner von 
Ladebow beim Verkauf von Garagenplätzen bevorzugt werden können, 
beispielsweise im Rahmen der Möglichkeiten aus dem 
Schuldrechtsanpassungsgesetz oder anderer rechtlichen Möglichkeiten.

- Wann werden in der Max-Reimann-Straße 28–30 die beiden bereits 
zugesagten Straßenlaternen aufgestellt?

- Ist es möglich, in Wieck auf der Dorfstraße Richtung Brücke zeitweise eine 
„Smiley-Ampel“ aufzustellen, sodass von Kraftfahrern die 
Schrittgeschwindigkeit besser eingehalten wird?

- Ist es möglich, im Ortsteil Wieck die Tonnage für LKW und Busse dauerhaft 
auf 7,5 Tonnen zu begrenzen? Gerade im Hinblick auf zukünftige 
Baustellen (B-Plan 7) besteht die Gefahr, dass die Straßen in Wieck 
übermäßig belastet werden.

11 Ende der Sitzung

20:24 Uhr

Vorsitz: Protokollant/in:

Bernd Lieschefsky Heino Förste


	Tagesordnung
	Protokoll

